



El Estado ha movilizado casi 1.000 millones de euros en la recuperación de isla de La Palma

- Ángel Víctor Torres, que visita las zonas afectadas por la erupción del volcán, subraya que las inversiones "han beneficiado a 33.000 familias, empresas y agricultores de la isla"
- El ministro ha comprobado en Puerto de Naos la efectividad de los sensores instalados para seguridad de los vecinos: "Pasado el tiempo, han podido regresar de forma segura a sus casas, tras el trabajo y la inversión de 6 millones de euros de varios ministerios", ha remarcado

Los Llanos de Aridane. La Palma (Santa Cruz de Tenerife), 26 de julio de 2024.- El Estado ha movilizado casi 1.000 millones de euros en la reconstrucción de la Isla de La Palma, tras la erupción del volcán de Cumbre Vieja, en 2021. Así lo ha manifestado hoy en La Palma Ángel Víctor Torres, ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, que ha visitado la isla junto al delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana.

"Son 985 millones de euros. De esa cantidad, 237 son del Consorcio de Seguros y el resto de los distintos ministerios, inversiones en carreteras, obras hidráulicas, empleo, planes para pymes, actuaciones para el IRPF en La Palma. Aportaciones también de Política Territorial para infraestructuras municipales. Inversiones que irán aumentando para llegar a 33.000 familias, empresas y agricultores de la Palma", ha señalado el ministro.

Los 985 millones de inversión se han alcanzado tras las últimas partidas movilizadas, 100 millones de los PGE de 2023, a renovar por tres años más, 48 millones para el estudio de la geotermia y 30 millones para nuevos planes de formación y empleo. La cifra total de inversiones se acerca a la valoración inicial de las pérdidas y daños por la erupción.

Torres ha querido volver a Puerto de Naos, después de su última visita hace unos meses, para comprobar el desarrollo de instalación de sensores para la seguridad de los vecinos: "Hemos visto hoy, pasado el tiempo, que los vecinos han podido regresar a sus casas de forma segura. Una magnífica noticia, tras el trabajo de varios ministerios, con una inversión de 6 millones de euros, para poder vivir con seguridad y tranquilidad la mayoría de vecinos, aunque queda todavía conseguirlo para todos. Los hoteles también regresan a la actividad económica".









Inversiones del Gobierno

La mayoría de ministerios han realizado inversiones. En Vivienda, por ejemplo, diversas actuaciones por 53 millones de euros, adquisición de 107 viviendas para afectados y 78,5 millones para paliar daños en casas dañadas. Transportes y Movilidad Sostenible ha implantado una red de vigilancia de CO2, que, como ha comprado hoy el ministro Torres, permite el regreso seguro a sus viviendas de familias afectadas. Por otro lado, emprendió obras en carreteras con una inversión de 38 millones de euros.

En Cultura, Igualdad y Derechos Sociales ha habido subvenciones al Instituto Canario de Desarrollo Cultural para actividades destinadas a los damnificados; subvenciones para prevención y atención a víctimas de violencia de género; campañas de información, formación y asistencia psicológica; y, en el marco de la Estrategia de Salud Mental, centros de día y noche de Rehabilitación Psicosocial. Y el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 financia, a través de las entidades locales de la isla, servicios de información, ayuda a domicilio, gestión de alojamiento, apoyo educativo y psicosocial, inclusión social y prestaciones a familias.

En Empleo y Formación, 123 millones en políticas activas de empleo y formación articulados entre el SEPE y el Gobierno de Canarias. La tasa de desempleo en la zona afectada por el volcán se reduce un 16%, pasando de 3.535 desempleados antes de la erupción a 2.963 desempleados en la actualidad.

Hacienda aplicó en 2022 la deducción del 60% en IRPF, con un descargo fiscal de 78 millones. En 2023, la rebaja fue de 82 millones. Se renuevan las prórrogas/ayudas por el cese de actividad-prórrogas de ERTES-exoneraciones en cuotas a la Seguridad Social de empresas y autónomos y suspensión del pago de intereses para préstamos y créditos.

Los ayuntamientos afectados reciben con cada prórroga un millón de euros como compensación al quedar exentos de IBI/IAE durante la recuperación. Además, el Fondo de solidaridad de la UE, invirtió 9,44 millones y el Fondo de Contingencia 2,5 millones.

El sector primario (agricultura y pesca), ha recibido ayudas de casi 30 millones y Transición Ecológica ha subvencionado con 40 millones la recuperación de la biodiversidad. Se ha abierto concurso de ideas sobre energía geotérmica, con 48 millones de inversión, para la autonomía energética sostenible y limpia. Industria y Turismo ha destinado 28 millones y Economía, Comercio y Empresa cumplió con la excepcionalidad para que 127 planes de pensiones fueran rescatados. Por su parte, Ciencia e Innovación ha financiado investigaciones y un estudio sobre erupciones volcánicas.

